Ecole élémentaire Salengro ARMENTIERES PROCES-VERBAL DU CONSEIL D'ECOLE **DU MARDI 19 MARS 2019**

Étaient présents :

Etaient presents:			
Mme VERWAERDE Danièle	Conseillère municipale		
Mme COBBAERT Dany	Responsable du service Enfance et		
	animation à la mairie d'Armentières		
Mme ALEXANDRE Sandra	Représentante de parents d'élèves		
	TITULAIRE		
Mme NEYRINCK Elodie	Représentante de parents d'élèves		
	TITULAIRE		
M. OVONO Brice	Représentant de parents d'élèves		
	TITULAIRE		
Mme DUQUESNE Aurélie	Représentante de parents d'élèves		
	TITULAIRE		
Mme BARATTO Sarah	Représentante de parents d'élèves		
	TITULAIRE		
Mme VERBAERE Laëtitia	Représentante de parents d'élèves		
	TITULAIRE		
Mme WILLEMS Laurence	Enseignante de la classe du CP		
Mme VANDOOLAEGUE Audrey	Enseignante remplaçante (classe de CP/CE1)		
Mme DUFLOS Françoise	Enseignante de la classe de CM1		
Mme PLATTEY Elodie	Enseignante de la classe de CE1/CE2 (25 %)		
	et de CE2/CM1 (25 %)		
Mme FRIED Aline	Enseignante de la classe de CM2		
Mme FYNES Marie	Enseignante de la classe externalisée de		
	l'IME d'Houplines		
Mme DUBOIS Florence	Brigade formation continue rattachée à		
	l'école élémentaire Salengro		
M. HAESEBROECK Thibault	Directeur de l'école élémentaire Salengro		
·			

Etaient absents et excusés :

M. JOUVIN Julien Inspecteur de l'Education Nationale	
Mme BEHAGUE Raymonde	Déléguée Départementale de l'Education
	Nationale
Mme ELLEBOODE Hélène	Enseignante de la classe de CE2/CM1
M. DEPERSIN Daniel	Enseignant de la classe de CP/CE1
Mme BELKACEM Betty	Coordonnateur du dispositif ULIS
M. DANCKAERT Géry	Enseignant RASED
Mme AGACHE Valérie	Représentante de parents d'élèves
	TITULAIRE

Adoption des derniers procès-verbaux :

Le Conseil adopte le procès-verbal du conseil d'école n° 1 qui s'est tenu le jeudi 18 octobre 2018 et le procèsverbal du conseil d'école extra-ordinaire du lundi 14 janvier 2019.

Structure de l'école au 19 mars 2019

Effectifs de l'école : 153 élèves répartis ainsi :

CP	CE1	CE2	CM1	CM2
37	27	31	35	23

СР	CP/CE1	CE1/CE2	CE2/CM1	CM1/CM2	CM2	Classe externée de l'IME
27	10/14 24	13/14 27	17/7 24	28	23	8 élèves maximum par demi-journée sur un effectif total de 11 élèves

³⁸ GS sont attendus l'année prochaine en CP.

Projection des effectifs pour 2018-2019

32	37	21	31	33
22	27	27	21	35
CP	CE1	CE2	CM1	CM2

Total: 161 élèves

Nous aurons à priori une hausse de 8 élèves par rapport à cette année. Pour le moment, nous n'avons pas tenu compte des possibles nouveaux élèves qui arriveraient dans l'école avec l'émergence de nouveaux logements en cours de construction dans le quartier.

M. HAESEBBROECK annonce que la répartition des élèves dans les classes n'a pas encore été décidée en conseil des maitres. Elle sera présentée lors du dernier conseil d'école de l'année.

Le RASED

Deux concertations se sont déroulées début janvier pour évoquer la situation des élèves en difficulté dans l'école. Des modalités de prise en charge ont été réadaptées en fonction des décisions prises collectivement dans chacun des cycles. M. DANCKAERT intervient tous les matins à l'école, en petits groupes à l'extérieur de la classe et en co-intervention dans les classes de cycle 2.

Coopérative scolaire

La coopérative scolaire de l'école sert à financer un grand nombre d'activités de classes : sorties culturelles, intervenants, achat de matériel pour les projets de classe, classes de découverte. La coopérative scolaire a plusieurs sources de financement :

• Les cotisations volontaires des familles en début d'année scolaire et en cours d'année ; Les recettes liées à différentes ventes (photos de classes, marché de Noël, vente du journal d'école...) Le compte rendu financier de la coopérative scolaire est présenté au Conseil d'école. Il montre une bonne santé financière. A ce jour, il y a sur le compte : 2 410, 71 € ;

Voici le bilan des actions entreprises depuis le dernier conseil d'école :

²⁴ élèves (CM2 et ULIS) devraient quitter l'école en fin d'année pour entrer au collège.

Action Ecole et cinéma:

Tous les élèves de l'école sont allés voir le film

Jiburo le vendredi 14 décembre 2018 :

Coût : 2,50 € par enfants

Participation des familles : 1 € par élève ---) crédit de 135,00 €

Participation de la coopérative scolaire de l'école : 1,50 par élève ---) débit de 351,00 €

SOUDE : 216,00 €

---) SOLDE : - 216,00 €

Le dirigeable volé le vendredi 1 mars 2019 : (CM2 absents)

Coût : 2,50 € par enfants

Participation des familles : 1 € par élève ---) crédit de 125,00 €

Participation de la coopérative scolaire de l'école : 1,50 par élève ---) débit de 315,00 €

---) SOLDE : - 190,00 €

Action Marché de Noël:

Mardi 18 décembre 2018:

Participation des familles : achat des objets réalisés par les familles : ---) crédit de 516,50 €
Participation de la coopérative scolaire pour l'achat de fournitures : ---) débit de 175,93 €
---) SOLDE : + 340,57 € (+ 427,77€ l'année dernière)

Présentation du projet d'école :

Le projet d'école a été envoyé à chacun des partenaires du conseil d'école. M. HAESEBROECK en rappelle les trois axes et développe les objectifs attendus. L'ensemble du conseil d'école donne un avis favorable à ce projet d'école.

Travaux dans l'école

Travaux effectués depuis le dernier conseil d'école

- Ajustement des paniers de basket.
- Nettoyage de la servitude
- Peintures dans le bureau du directeur.
- Aménager la nouvelle réserve du bureau de direction en y plaçant des étagères.

Travaux demandés:

- -Les vélos prêtés par la municipalité sont stockés dans le couloir du bas : difficulté pour circuler et nettoyer. Il serait intéressant de prévoir un lieu de stockage fermé (dans le petit couloir extérieur longeant la cuisine de la maternelle). Ce lieu de stockage permettrait à plus d'élèves de venir à vélo à l'école.
- -Dans le cadre du plan Vigipirate, le passage permettant de sortir à l'extérieur de l'école a été dégagé mais la grille qui donne lieu au centre social est fermée à clef. → *Mme VERWAERDE* remettra une clef à l'école.
- -Boitier électrique situé sur le mur extérieur du bureau du directeur est ouvert. Il faut une clé spécifique pour le fermer. Danger potentiel pour les usagers. Actuellement, ce boitier est fermé avec du collant.→ Demande transmise à la gestion du patrimoine
- -Porte en bois de la bibliothèque de l'école maternelle donnant dans la cour de récréation de l'école élémentaire à repeindre. → *Pas de programmation prévue*
- -Le bitume de la cour de récréation (sur le terrain de handball) qui laisse apparaître des différences de niveaux (eau stagnante, plaque de verglas...) → Pas de programmation pour le moment
- -Peindre les murs du couloir du haut ainsi que les toilettes. \rightarrow Pas de programmation
- -Tâche sur le plafond dans la classe $11 \rightarrow L$ 'entreprise qui a effectué les travaux pour la toiture a été contactée.
- -Changer les rideaux de la classe 1→ Devis 2019
- -Une chasse d'eau des toilettes du rez-de-chaussée coule continuellement → Les techniciens sont passés pour la réparer.
- -Déménagement de deux classes (une classe au rez-de-chaussée et une classe de l'étage) en fin d'année scolaire.→ Aide de la municipalité la semaine 27 (juste avant les vacances d'été)
- -Porte-manteau sous un des préaux. → Devis 2019
- -Peindre le local de réserve des ex- JADE et l'aménager pour en faire une réserve de classe. → Devis 2019
- -Installer un ou deux bancs dans la cour de récréation. \rightarrow Le service scolarité doit voir avec le service gestion du patrimoine, si des bancs sont disponibles. Pour les cibles \rightarrow demande de partenariat avec le service enfance.

- Installer un mur d'escalade (déplacement horizontal) → devis réalisé
- Problème des poteaux en béton sur le chemin de l'école. → *Ils sont toujours présents*.
- Incident avec la petite entrée de l'école (petite grille verte) : des personnes ouvrent, sans difficulté, cette grille fermée, en passant la main. → *Nouvelle installation avec l'arrivée de l'inspection*.

Vie scolaire

Santé et prévention

Mme GUERIN infirmière scolaire au collège Jean Rostand est venue à l'école pour effectuer des bilans de santé pour les élèves de CP et de CE1. Elle interviendra prochainement en CP pour une action liée à l'hygiène buccodentaire.

Association de parents d'élèves

Mme BARATTO présente les différentes actions mises en place depuis le dernier conseil d'école :

Le marché de Noël : cette année, il a accueilli plus de personnes que l'an dernier, d'ailleurs les parents d'élèves soulignent le manque de place. Une fête commune au groupe scolaire et au centre social, est envisagée l'année prochaine dans la salle Rostand.

L'équipe enseignante remercie l'association de parents d'élèves pour leur investissement bénévole au profit de tous les élèves de l'école.

Classe transplantée pour les CM2

Cette année, la classe de neige s'est déroulée du 25 février au 7 mars 2019. L'école se réjouit de la chance que procure aux élèves de pouvoir participer à un séjour en classe transplantée. Le lieu était Saint léger les Mélèzes dans les Hautes-Alpes (05). Il y a eu 7 leçons de 2 heures de ski et deux activités (biathlon et snowtubing).

L'activité biathlon a été financée grâce aux actions menées par les élèves qui aura permis de récolter 590,25 €. Les dépenses étaient les suivantes :

Biathlon : 281 € Cadeaux badges : 48 € Crêpes : 116,50 €

Bonbons pour la boum : 131,90 €

Il reste 131,90 € qui seront utilisés pour la confection de sous-main avec photos et pour la création d'un DVD

par élève.

Une réunion d'information spécifique à cette classe transplantée a eu lieu début janvier en soirée. Toutes les informations ont été données ce soir-là par Mme FRIED. Celle-ci déplore que des familles ne se soient pas déplacées à cette réunion importante pour la bonne organisation du séjour.

Question de M. OVONO : « Serait-il possible de mettre en place une organisation qui permettrait aux familles de limiter les dépenses d'équipement pour un départ en classe de neige ? »

Des vêtements ont été prêtés par l'école. Pour les familles qui connaissaient des difficultés financières, elles pouvaient faire appel au denier des écoles laïques. La municipalité propose d'organiser une bourse aux vêtements ou de mettre en place un système de prêt, à mutualiser sur toutes les écoles de la ville.

Les élèves de l'école sont partis avec la classe de CM2 de l'école Anatole France.

Sur notre demande, Mme BELKACEM a pu accompagner la classe de neige cette année. Merci à la municipalité d'avoir accepté la présence de celle-ci auprès des élèves en situation de handicap.

Les rencontres sportives de fin d'apprentissage

Le service des sports de la municipalité d'Armentières propose à chaque fin de période une rencontre de découverte pour les élèves des écoles publiques de la ville. Fin décembre, les élèves de Mme VANDOOLAGHE et de M. HAESEBROECK ont participé à une demi-journée « roulants » le jeudi 20 décembre 2018. Les élèves, encadrés par les enseignants des classes et par les ETAPS de la municipalité ont pu découvrir cette activité en coopération avec des élèves d'autres écoles armentiéroises. Un rassemblement « vélo » est prévu début juin pour les classes de CE2 ainsi qu'un rassemblement « mobilité douce » pour les classes de CP.

Remise des bulletins

Entre le 10 et le 21 décembre 2018, chaque parent était individuellement invité à venir rencontrer l'enseignant de leur enfant lors de la remise du 1^{er} bulletin. Des créneaux de 10 minutes étaient proposés en fonction des disponibilités des familles. Une très grande majorité des familles y a participé et a apprécié cette nouveauté du

projet d'école. Les parents relèvent une meilleure compréhension des bulletins. Ceux du deuxième trimestre seront remis à partir du 25 mars selon cette même organisation.

Présentation du collège Jean Rostand

Le Principal du collège Rostand est venu à l'école le mardi 11 décembre présenter le collège, son fonctionnement et pour répondre aux questions des familles d'élèves de CM1 et CM2. Les familles ont pu compléter cette information en allant directement visiter le collège lors de la journée porte-ouverte qui s'est déroulée le samedi 2 février.

Projet Danse avec le collège

Dans le cadre de la liaison avec la classe de 6ème de Mme ANGELLEZ, professeur d'EPS au collège Jean Rostand, les élèves de CM2 ont participé à une séquence d'apprentissage de danse à raison d'une séance par semaine pendant 7 semaines et ont présenté le jeudi 20 décembre au matin une prestation de qualité face aux nombreux parents invités.

Spectacle vivant au Vivat

A ce jour, seule la classe de Mme WILLEMS a participé à un spectacle proposé par la programmation du Vivat. Il s'agissait du spectacle *Double jeu*.

Une autre sortie scolaire est prévue le vendredi 29 mars. Il s'agit d'un concert de Jazz à Comines en Belgique. Mme WILLEMS constate les difficultés pour obtenir les papiers pour une sortie à l'étranger. En effet, la carte d'identité est demandée aux familles depuis début décembre 2018. Encore beaucoup d'enfants de la classe n'ont pas leur carte d'identité qui est gratuite. Sans carte, les enfants ne pourront malheureusement pas participer à la sortie.

Suite à ce problème, la carte d'identité sera probablement une pièce supplémentaire à fournir avec les documents de rentrée, ainsi que la photocopie de la carte d'identité de la personne autorisant les déplacements, à la rentrée prochaine.

Conseil Municipal d'Enfants

Plusieurs élèves de CM1 et CM2 se sont présentés aux élections du Conseil Municipal des Enfants. Cette élection s'est déroulée le mardi 27 novembre en matinée. Tous les élèves de CM1, CM2 de l'école, munis de leur carte d'électeur ont participé au vote et ont élus deux représentants de l'école : Iliess LARACH (CM2) et Eva LIETARD (CM1).

Ils participeront à différents travaux et auront la possibilité de visiter des lieux chargés d'histoire : ex Sénat.

Conseil de délégués

Dans chaque classe, 2 délégués ont été élus. Ils participent une fois par mois à un conseil mené par Mme BELKACEM. En ce début d'année, ils travaillent autour du passage aux toilettes et de l'utilisation du terrain de foot.

Attestation de Première Education à la Route

M. CHIEUX, agent municipal habilité, est intervenu deux fois dans chacune des classes pour travailler sur la notion de première éducation à la route. Merci à la municipalité pour cette aide. Pour les classes de CP-CE1, le travail se fait exclusivement en classe tandis que les plus grands suivent également une mise en pratique.

Les parents d'élèves précisent que le stationnement des véhicules gêne et rend dangereuse la traversée devant l'école. Une demande sera faite à la municipalité, pour une intervention d'ASVP et d'une présence policière occasionnellement.

Marché de Noël

Il a eu lieu le mardi 18 décembre de 16h00 à 18h00. Tous les élèves ont confectionné des objets et ont présenté les chants appris depuis quelques semaines devant les parents venus nombreux. Merci à l'association de parents d'élèves et au centre social pour leur aide apportée à l'organisation de cette manifestation et à Michel HUJEUX, DUMISTE pour l'accompagnement des différents chants appris. Merci aussi et à la municipalité pour toute l'aide technique ayant permis de passer, un agréable moment avant les vacances.

Ecole et cinéma

-Jeudi 21 décembre matin, tous les élèves de l'école se sont rendus à pied au cinéma d'Armentières *Les Lumières* pour assister à la projection du film <u>Jiburo</u> sélectionné cette année dans le cadre du dispositif Ecole et Cinéma.
-Vendredi 1 mars : le dirigeable volé

Sorties à la médiathèque

Beaucoup de classes de l'école sont invitées à participer à des actions proposées par la médiathèque d'Armentières. Nous remercions le personnel de la médiathèque qui a su s'adapter à nos impératifs de calendrier.

Calcul@tice

calcul@TICE est un site d'entraînement des élèves au calcul mental géré par l'éducation nationale.

Ce site offre aux enseignants des activités à mener en ligne pour renforcer les apprentissages travaillés dans les classes, par des exercices réguliers, et permet aussi l'inscription à un « rallye » de calcul mental sous forme de défis chronométrés.

3 classes de l'école sont inscrites au rallye Calcul@tice 2019. Il s'agit des classes de

- Mme FRIED avec une classe de 6^{ème} dans le cadre du conseil Ecole-Collège, (rallye le 14 mars 2019)
- Mme FYNES
- M. HAESEBROECK

Chaque rallye proposera des épreuves différentes, adaptées en nombre et en difficulté au public concerné, basées sur les programmes de l'école élémentaire.

Les élèves travaillent par deux, devant des ordinateurs connectés à internet. Ils n'utilisent ni papier ni crayon mais les échanges oraux sont encouragés quand ils favorisent la rapidité et l'efficacité.

M. HAESEBROECK présente aux parents l'action « semaine des mathématiques » qui s'est déroulée dans toutes les classes de l'école la semaine de la rentrée de 8h30 à 9h15. L'équipe pédagogique remercie les nombreux parents qui se sont rendus disponibles pour les classes.

Le site de l'école

Mme ELLEBOODE a mis en place un site d'école sécurisé qui permet à tous les parents et enfants de découvrir ce qui est réalisé dans les classes. L'adresse du site est la suivante. http://salengroarmelm.etab.ac-lille.fr/ Il est en constante évolution : ex newsletter, agenda...

Le projet de film CM2 / Classe externalisée de l'IME d'Houplines

Les élèves de CM2 et la classe externalisée de l'IME d'Houplines ont pu travailler sur un projet de création de court métrage autour du thème suivant : « et si on rêvait ? » ... concours « Handyart » organisé par les papillons blancs de Cambrai. Ce concours a pour objectif de réaliser un court métrage de 5 min maximum sur ce thème.

Le titre du film est « Dans tes rêves ».

Vous pouvez voir ce film (et par la même occasion si vous le souhaitez, voter pour ce film en allant directement sur le lien suivant : https://www.handyarts.fr/clips)

Le PEDT (Projet éducatif territorial)

Mme COBBAERT présente le PEDT et le plan « mercredi » dans les écoles de la ville pour mobiliser parents et enseignants à rejoindre le comité technique. Elle recherche des personnes « ressources » pour remonter les besoins et les attentes des familles du groupe scolaire. Le PEDT sera transmis en pièce jointe, au compte-rendu du présent conseil d'école.

Les questions des parents d'élèves

Les questions m'ont été communiquées au plus tard le mardi 5 mars 2019

I – QUESTION DE M. OVONO « Serait-il possible de mettre en place une organisation qui permettrait aux familles de limiter les dépenses d'équipement pour un départ en classe de neige ? »

La réponse est incluse dans le paragraphe « classe de neige »	La séance est levée à 18h30.